

UNE FEMME ET UN JARDIN POUR SE NOURRIR

PROJET DE FORMATION DE 40 FEMMES EN AGRICULTURE FAMILIALE EN MILIEU URBAIN AU SÉNÉGAL

PORTEUR DU PROJET: ASSOCIATION SUKHALI

5 chemin du GRAVEY 33370 LOUPES -

TEL : 05 56 30 19 57 - PORT : 06 88 84 73 15

Email : pierre.tiberi@wanadoo.fr - Site : www.sukhali.com

PARTENAIRE LOCAL : ASSOCIATION DU CEEDD

Centre d'Écoute et d'encadrement pour un Développement Durable

Quartier MBOUR 1 THIÉS – SÉNÉGAL

Objectif général du projet : L'objectif général du projet est l'installation et l'exploitation de micro jardinage dans les foyers des femmes démunies ou à proximité en vue de leur permettre d'accéder aux produits agricoles pour l'amélioration de leur consommation alimentaire et l'augmentation des revenus de leur ménage.

Nourrir la planète. Voici l'un des enjeux les plus importants auquel nous aurons à faire face durant les prochaines décennies. L'agriculture est l'une des clefs de la réussite et c'est pour cela que de nombreux organismes se sont développés autour de cette question.

L'agriculture à l'échelle de la famille est une des solutions aux problèmes de pauvreté rurale et dispose de nombreux avantages. Soixante-dix pour cent de la production agricole mondiale provient de petits agriculteurs familiaux. Cette agriculture à petite échelle permet de contrôler la qualité des aliments, de préserver les valeurs culturelles et les traditions locales, et d'augmenter les revenus des familles.

Le micro-jardinage est une solution permettant la **culture hors sol** de diverses plantes en milieu urbain, dans de petits espaces extérieurs non cultivables à proximité immédiate des habitations, procurant une **alimentation saine et diversifiée**.

C'est pour développer l'accès à ces techniques auprès des populations locales parmi les plus pauvres que les deux partenaires ont conçu un **programme de formation en agriculture urbaine**. Ce programme est composé de trois phases de réalisation :

- La première a pour objectif d'initier des femmes de la commune de Thiès et de villages voisins en micro-jardinage avec la culture de plantes aromatiques (menthe, citronnelle, basilic) et de légumes (carottes, courgettes, choux, salades...) en fonction de leur besoins.

Les plantations se font sur des tables en bois qu'elles ont appris à fabriquer elles-mêmes lors de la formation.

- La deuxième phase vise à consolider les acquis de la première et à augmenter leur capacité de production en légumes afin d'améliorer leur consommation et avec la vente du surplus, d'accroître leurs sources de revenus pour faire face aux autres charges du ménage.

- Enfin, la dernière phase consistera à mutualiser les bénéficiaires en groupement d'intérêt économique et à diversifier les points de vente.

Le jardin n'est donc plus utilisé seulement dans un but décoratif ou de détente, mais devient un lieu central pour l'amélioration de la qualité de vie de nombreuses familles.

Dès lors, le projet s'inscrit pleinement dans la **réalisation des objectifs du millénaire pour le développement** et plus précisément dans les objectifs suivants :

- réduire l'extrême pauvreté et la faim,
- promouvoir l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes,
- améliorer la santé maternelle,
- assurer un environnement durable.

Extrait de l'article paru dans le N° 5 de février 2014 de la revue Plume d'Orphée

